

ESPAÑA LIBRE

DIARIO DE LA NOCHE

Director: Francisco García Suárez

Dirección y oficinas: Libertad, 16, duplicado

Apartado 664

Gerente: Angel Velasco Inchausti

SUSCRIPCION

Madrid, un mes.....	1,50 pesetas.
Provincias, trimestre.....	5,00 "
Portugal, idem.....	7,50 "
UNION POSTAL.....	15 "

DIRECCION TEMPORAL: DESDE

TRES REVISIONES SEMANALES

Número suelto, 5 céntimos.

La lista negra

Ciento sesenta y cinco nombres de personas y casas españolas figuran en la primera lista negra francesa que se ha publicado en el *Diario Oficial* de la República. A esta lista irán siguiendo otras. Y así todas aquellas casas que habrán tenido tratos, relación, amistad o simpatía con los imperios de la Europa central, serán registradas en ellas. Francia ha seguido con esto los procedimientos de Inglaterra, cuya lista negra hace tiempo funciona y cuyos efectos se dejan sentir con todo rigor.

Y he aquí cómo suenan los primeros cañonazos de alarma, anunciando la imparable guerra económica que se prepara para después de la paz. Hoy se incluye en la lista negra a las personas y a las casas que tengan cariz germanófilo o relación alemana. Mañana se incluirá en esta lista negra a los pueblos. Y con la aplicación de una de las tres tarifas aduaneras, la de guerra, se obligará a los pueblos a someterse o a sucumbir. Una estrecha relación guarda el bloque económico de los pueblos aliados que se preparan para el ataque y la defensa—y del que habíamos en nuestro editorial de ayer—y la confección de las listas negras que irán creciendo y completándose.

Nada puede decirse y hacerse sobre los casos particulares. Por su cuenta y riesgo, para su provecho, mercadeaban algunas casas, libremente, con los pueblos alemanes. Y libres son los pueblos aliados de retirar todo amparo y beneficio a quienes tenían trato con los enemigos. Pero si esos casos particulares van sumándose y ascienden a cifra respetable, quede constituir la lista negra un peligro, pues se ensancharía y se convertiría en sombra en España y no sombra accidental, como la de un eclipse que cubrió nuestro suelo durante el momento de la conjunción, sino sombra permanente que nos privaría del sol de la riqueza que proporciona el bienestar, y de la libertad que proporciona la alegría.

El peligro de la lista negra extendida a toda la nación, la lista negra que se convertiría en las Aduanas en tarifa de guerra, se tiene que ahuyentar, de grado o a la fuerza, pues no se trata de una cuestión sentimental, sino completamente positiva.

Ajajajajaj, hemos de creer que, a su vez, aunque no la haya publicado, tenga formada también su lista negra. El comerciante, el industrial español, se encontrará en una situación comprometida, con dos espadas que le amenazan el pecho. Y ante tal situación no conviene dudar, que las vacilaciones son propias para los casos extremados.

De la misma manera que el comerciante atento a sus negocios estudiará detalladamente todas las ventajas e inconvenientes de figurar en una u otra lista negra o de recibir trato de amistad del caso colectivo, si conviene o no al país el trato de guerra o el trato de buena amistad de una nación ó de otra.

¿Qué ventajas puede proporcionar Francia? ¿Qué daños puede causarnos Alemania? Inútil señalar cifras, porque resulta vulgar, de tanto propararlo, el balance de nuestro comercio de importación y de exportación, habido durante los últimos años entre España y algunos de los países beligerantes. Y como que existió una desproporción supina entre los beneficios que nos aporta Francia, comprándonos algo más de lo que nos vende, y los perjuicios que nos irrogaba Alemania, vendiéndonos mucho más de lo que nos compra, la elección en tal caso no es dudosa.

Se ha de tener en cuenta—para poder estudiar detalladamente las ventajas e inconvenientes de las listas negras y de los pactos de amistad—que esa desproporción que encontramos entre el comercio de exportación de España a Francia y el comercio de exportación de España a Alemania, no existe ni ha sido ocasionada por la guerra. La guerra puede haberla hecho crecer; pero ya existía. Por nuestra situación geográfica, por nuestra vecindad, por nuestra producción y por nuestro modo de trabajo resultan completamente naturales y sin esfuerzo alguno las relaciones con Francia ó con Inglaterra. La lista negra de esos pueblos, elevada a la categoría general, pudiera darnos en tal forma, que nos sometería hasta la humillación, sin que en tal trance pudiera aliviarnos para nada la intervención ó el apoyo de los Estados centrales de Europa. En cambio, una guerra de tarifas con Alemania no perjudicaría en lo más mínimo ni al comercio ni a la industria españolas.

A Alemania le conviene nuestro trato de amistad. Puede ser para ella, España, un baluarte, después de donde poder tomar impulso. Expulsados del mercado del mundo, descolonzados, después de un vencimiento—caso de que viniera—necesitarían de un pueblo que se prestara, como Turquía, a una penetración. Y siendo España camino de África, puerta que conduce hacia un trozo considerable de tierra que se ha de pasar en explotación, precisamente después de la guerra, es lógico suponer que intentarían utilizarla, pudiéndose creer que los esfuerzos que hoy hacen y que han hecho

desde el principio de la campaña se encaminan a este fin.

El cuadro que se proyecta no tiene nada de agradable para España. Y es un deber de todos evitar que se llegue a tal situación. Esa lista negra de ciento sesenta y cinco casas españolas, que figura en el *Diario Oficial* de la República francesa y que viene a completar la lista negra inglesa, es un aviso. No se trata de un simple accidente de la guerra, que una vez firmada la paz tiene que desaparecer. Se trata de la iniciación de un proyecto que se irá desarrollando y extendiendo, del comienzo de una guerra que será dura, implacable y en la que España no podrá permanecer neutral, y en la que España ocupará, precisamente por la neutralidad de hoy y por su situación geográfica, uno de los puestos más comprometidos y peligrosos.

Vale la pena de reflexionar sobre este asunto. Y obrar rápidamente después de la reflexión. Es cosa esta que no admite expedientes dilatorios.

El Consejo de ayer

Segunda parte.

Terminado el almuerzo de los ministros en la Presidencia, continuó el Consejo comenzado a las once de la mañana, terminando la reunión a las seis de la tarde.

No hemos terminado todavía nuestra labor—comenzó diciendo el presidente al salir del Consejo—, a pesar de las seis horas de reunión, y mañana nos volveremos a reunir a las cuatro de la tarde para seguir hablando de los asuntos pendientes.

En esta segunda parte del Consejo hemos tratado principalmente de la forma en que el Gobierno recogerá la parte del informe del Instituto de Reformas Sociales relativa a la personalidad de los Sindicatos obreros.

He leído el proyecto de decreto que contiene una solución que firmará el rey en breve.

Entiende el Gobierno que con la publicación de esta medida se dispone a dar un paso muy grande en el camino de la solución de los conflictos entre el capital y el trabajo. No sé si se podrá poner esta noche el decreto en limpio; pero si es así, será firmado mañana por el rey.

Claro es que después hay que conocer el efecto que produzca esta solución. En cuanto a las Compañías y en los ferrocarriles, para poder dar por liquidada la huelga ferroviaria, y claro está que mientras no esté de una manera terminante liquidada, como la suspensión de garantías pudiera llegar a producir graves perturbaciones del orden público, estaría fallo de razón el levantar la suspensión de garantías mientras este problema no esté completamente liquidado.

Como no se trata del aplazamiento, sino sencillamente de esperar unas cuantas horas, nadie exento de pasión puede creer que el Gobierno anda remiso en una cosa que a nadie interesa más que a él.

Después hemos examinado, no el problema, sino todos los problemas planteados en Marruecos, lo mismo del orden militar que económico y diplomático.

El ministro de la Guerra hizo una detallada exposición de la situación actual y de los antecedentes con ella relacionados, leyendo importantes documentos del alto comisario, muy interesantes.

Y como eran las seis y no terminamos la labor, la continuaremos mañana por la tarde.

Noticias de sociedad

Han salido: para Zarauz, los duques de Granada y sus hijos; para San Sebastián, los duques de la Victoria, la marquesa de Viana y sus hijos; y los señores de Colomer (D. Francisco); para Oviedo, los condes de Torrejón, y para Bañalbuaf, el conde de Sallent.

—El respetable obispo de Sión ha marchado a Casiana, con objeto de tomar aquellas aguas.

—Se encuentra muy mejorada la condesa viuda de Torrejón.

La verbena de San Lorenzo

Anoche se celebró la verbena de San Lorenzo, con la animación y la alegría que todos los años se advierte en la clásica fiesta madrileña.

Los vecinos é industriales de aquellos simpáticos barrios han echado, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana, y a las flores de papel y a las desacreditadas cadenas han sustituido las plantas, los gallardetes, las banderas y otros adornos artísticos que constituyen en todas las calles una nota de buen gusto.

Las de la Torrejón, Santa Isabel — la Fe; la de los Tres Peces, Magdalena y Valencia, y la plaza del Avapiés, adornadas con miles de banderitas, flores naturales y hermosas plantas, y profusamente iluminadas con arcos volantes, presentaban anoche inenarrable aspecto.

En las calles de Zurbia y Buenavista había instalados infinidad de bailes al aire libre, siendo en la del Avapiés materialmente imposible dar un paso por el número de coches, donde se paseaban haciendo magníficos mandos de Manila las más hermosas mujeres del distrito.

Los cafés, los tips, las buñolerías, los establecimientos de bebidas y los puestos colocados al aire libre estuvieron toda la noche llenos de gente, entregada a la clásica sañadía ó al vulgar retrete, sin que, a pesar del uso y aun del abuso de líquidos que la temperatura propia de esta verbena impone, hubiera una nota que alterase la paz en que hasta la madrugada va transcurriendo la fiesta.

La guerra europea

La Artillería alemana.

Dice el *Daily Mail*: «Hace una semana, Mr. Beach Thomas dijo: «El enemigo, después de haber luchado durante una quincena para colocar su Artillería de modo que pudiese alcanzar a la nuestra, ha empezado a lograr su propósito... La Artillería enemiga es tan formidable como nunca».

Describiendo la tremenda intensidad del fuego alemán contra el bosque de Trones, Mr. Beach Thomas dijo que «se debe suponer que el enemigo nunca ha hecho más disparos en un período determinado». En un telegrama que publicábamos ayer dijo que «en varios puntos los alemanes habían doblado su fuego de contención».

Por consiguiente, la Artillería británica ya no domina la situación. No debemos dejarnos engañar por lo que nos dicen en tono alegre respecto a las «montañas de proyectiles», que están en reserva detrás de las líneas británicas. En efecto, harían falta muchas «montañas» semejantes para formar los cinco millones de proyectiles que, según afirmación autorizada, se han lanzado contra el enemigo durante el mes de Julio en el frente del Somme. Necesitamos más proyectiles y más cañones.»

Parte inglés de la tarde.

LONDRES 9

No ha ocurrido desde ayer cambio alguno en las proximidades de Guillemont.

Al Noroeste de Pozieres logramos avanzar algo más, bombardeando con granadas de mano las trincheras enemigas y haciendo 25 prisioneros.

El enemigo bombardeó violentamente entre las diez y las doce de la noche nuestras trincheras en el saliente de Ipres, entre el lado de Belleward y el canal del Iser, haciendo además en un amplio frente una descarga de gases asfixiantes que produjo poquísimo efecto.

Los ataques parciales que la siguieron no lograron penetrar en nuestras líneas.

Parte oficial alemán.

BERLÍN 9

Comunica el gran Cuartel general alemán con referencia al teatro occidental de la guerra que fueron rechazados los ataques ingleses y franceses emprendidos ayer al Norte del Somme contra todo el frente, desde el bosque de Fournaux hasta el Somme. Hicimos prisioneros seis oficiales y 347 soldados ingleses ilesos y cogimos seis ametralladoras. Los ingleses sufrieron elevadas pérdidas.

También fracasó un fuerte ataque inglés efectuado esta noche en la línea Oviliers-Bazentin-le-Petit.

En la orilla derecha del Mosa atacaron varias veces numerosas fuerzas francesas en el sector de Thiaumont-Fleury y en los bosques de Chapitre y Berg.

El enemigo tuvo que ceder, sufriendo elevadísimas pérdidas ante nuestro fuego, y en diversos puntos ante nuestras bayonetas. Hicimos 350 prisioneros.

Nota oficial francesa.

PARÍS 9

Los alemanes continúan obstinadamente su empuje contra Verdun con manifiesta intención de retener en el Mosa todas nuestras unidades de choque disponibles y la inmensa batalla tiene necesariamente flujos y reflujo.

Durante la noche del martes al miércoles el enemigo atacó vigorosamente contra la obra de Thiaumont y logró por segunda vez en cinco días volver a poner pie en esa parte, muy limitada, del campo de batalla.

Es cierto que la operación le costó caro; mas la ventaja obtenida sólo es de segundo orden, pues las trincheras de defensa continúan bombardeando de cerca la posición que propiamente hablando no está tomada.

La posición de Thiaumont desde el 23 de Junio dejó a los alemanes en la impotencia de tomar Souville.

Su reconquista por los franceses el 4 de Agosto sólo era una etapa en la vía de los retrocesos del adversario.

La situación estratégica no se ha modificado sensiblemente.

Ni aun hoy sigue siendo la misma que fue hasta principios del mes actual; es más favorable, pues volvemos a ocupar ahora la mayor parte de Fleury.

Además, es preciso esperar que la lucha continúe próximamente para el pleno dominio de esa obra, pues si la Infantería no entró en acción hoy, después del esfuerzo considerable de anoche, sin embargo, la Artillería manifestó viva actividad por ambas partes.

En el frente del Somme los australianos desahucian con tenacidad sus progresos delante de Pozieres.

En el sector francés del Norte del río los alemanes ejecutaron por la noche violentos contraataques contra las nuevas posiciones, fracasando completamente.

Por el contrario, a pesar del intenso bombardeo enemigo, nuestro avance continúa en el Norte del bosque de Hem y un duro combate se desarrolla actualmente en condiciones favorables para nuestras armas.

Parte oficial inglés.

LONDRES 10

Los australianos hicieron avanzar nuestras líneas al Noroeste de Pozieres 200 yardas en un frente de 600. En lo demás, no hubo cambio alguno en la situación.

Nuestra Artillería, en combinación con los aeroplanos, destruyó varios cañones enemigos, haciendo explotar algunos almacenes de municiones.

Fue incendiado un tren con bombas arrojadas desde nuestros aeroplanos.

La aviación enemiga se ha mostrado más activa, aunque tratando evidentemente de evitar cambios.

Varios aeroplanos enemigos han sido avistados, sin embargo, por los nuestros y por el fuego de nuestra Infantería.

ULTIMAS NOTICIAS

Parte francés de la tarde.

PARÍS 10

Al Norte del Somme, durante la noche, los franceses dieron un avance al Norte del bosque de Hem, haciendo algunos prisioneros, con lo cual se eleva a un centenar el número de hombres apresados ayer en esta región; cogieron también nueve ametralladoras.

La lluvia y la niebla dificultan las operaciones en esta comarca.

Un reconocimiento alemán, que intentaba llegar a nuestras líneas francesas al Sur del Somme, Oeste de Verdandvillers, fué dispersado por nuestro fuego.

En la orilla derecha del Mosa hay bombardeo intermitente en la región entre Fleury y Vaux-Chapitre.

En los Vosgos fueron rechazados, con sangrientas pérdidas para el adversario unos golpes de mano alemanes, precedidos de bombardeo contra el saliente Noroeste de Aitkirch.

Aviación. — En el frente del Somme, los aparatos franceses tuvieron ayer 15 encuentros, derribando un aparato alemán entre Fleury y Ribonvillers, obligando a los otros a tomar tierra en la región de Combrés.

En la jornada del 9 y en la noche del 9 al 10, las escuadrillas francesas bombardearon y lanzaron 90 granadas sobre las estaciones del frente de Lassigny-Combrés, 133 sobre la estación de Cugny, 40 sobre la de Apilly, 38 sobre una batería en acción en la región de Novon, 15 sobre la estación de Bazancourt (al Noroeste de Reims) y 92 sobre las estaciones de Spincourt, Danvillers y vivacs cercanos.

Frente oriental

Noticias oficiales de Viena.

VIENA 9

Ejército del archiduque Carlos.—En la Bukovina no ha cambiado la situación.

En los Kárpats, al Este de Galitzia, nos apoderamos ayer de las posiciones elevadas de los rusos cerca de Jablonka de Werczuta, y al Oeste de Tatarov.

Las tropas del general von Koewes rechazaron numerosos ataques en los dos lados de la línea de Jablonka.

También fracasaron algunos avances del enemigo en el Norte del ala de las tropas del general conde de Bothmer.

Ejército del mariscal de campo von Hindenburg.—Cerca de Wertelka y Zalsöe se luchó furiosamente por cada palmo de terreno.

En las luchas por la quinta de Proscacinec, que está de nuevo en nuestro poder, nos apoderamos de numerosos prisioneros.

Al Sur de Stobohjown fracasó un ataque de los rusos.

Otro parte austriaco.

VIENA 9

Frente del archiduque Carlos.—Las tropas de los Kárpats han ganado terreno en las alturas al Este de Jablonka y cerca de Verczuta, apoderándose de 1.000 prisioneros y cuatro ametralladoras.

Al Sudeste de Delatyn rechazaron las tropas del general von Koewes varios ataques rusos. Por la tarde penetró un gran contingente al Oeste de Olynia en nuestras líneas, y fué rechazado por un contraataque de las tropas austróhúngaras, dejando en nuestro poder más de 1.000 prisioneros.

Cerca de Lunak fué trasladada la defensa a la parte Oeste de este punto, ante el empuje superior del enemigo. Al Sur de Wertelka desalojaron nuestras tropas la orilla derecha del Sereh, haciendo prisioneros a 700 rusos y apoderándose de cinco ametralladoras.

Ejércitos del generalísimo von Hindenburg.—Cerca de Zaloczce transcurrió el día de ayer en relativa calma. Al Sudeste de Torocin, en Wolhynia, rechazó el ejército del general von Terszly hoy un fuerte ataque ruso. Cerca de Levesen fué rechazado el enemigo con contraataques. Las tropas del general Fath hicieron fracasar al Sur de Stovithwa otra vez varios intentos del enemigo, que intentaba pasar nuestras líneas.

Noticias oficiales alemanas.

BERLÍN 9

Frente del generalísimo Hindenburg.—En la punta Norte de Curlandia causamos graves daños esta mañana temprano con nuestro fuego a gran número de torpederos, vapores y veleros enemigos.

Fueron detenidos los intentos rusos de avance al Oeste de Friedrichstadt.

Fueron rechazadas también fuertes patrullas enemigas entre Wiszniew y el lago Naroch.

En el Serwetsch y en Selitschara aumentó la intensidad de los combates de artillería.

Fracasaron los ataques enemigos en la región de Sikrobowa.

En violentos combates a corta distancia, en los que tenía superioridad numérica el enemigo, quedaron vencedoras nuestras tropas en Kuchary y Porskajawolka (Noroeste del ferrocarril Kovel-Lutzk).

Las luchas al Oeste de Lutzk se han reanudo a nuestro favor.

En un decidido contraataque, las tropas austróhúngaras han reconquistado las posiciones perdidas al Este de Szetwy. Han sido hechos 350 prisioneros y cogidas varias ametralladoras.

Frente del archiduque Carlos.—El número de prisioneros hechos al Sur de Zaloczce asciende a 12 oficiales y 966 hombres.

Al Sur del Dniester, las tropas aliadas se han retirado a la línea Rizinow-Tysmienica-Otlynia.

Los turcos en Hungría.

LONDRES 9

El *Morning Post* publica una carta de su corresponsal en Budapest, en la que se habla de las tropas turcas enviadas a Hungría para defender la frontera, alguna de las cuales llegaron ya a su base de Marmaros Sziget.

«Los políticos húngaros aseguran—dice el

corresponsal—que el número de tropas turcas enviadas no pasa de dos divisiones de 12.000 hombres cada una, sólo de Infantería, sin artillería, servicios sanitarios, Ingenieros ni Caballería.

El *Pestil Hirap* y otros periódicos húngaros explican que las tropas turcas han venido sólo como prueba de que la alianza es más fuerte que nunca; pero el hecho es que en los dos últimos meses las pérdidas austríacas han sido enormes, y no podían ser reemplazadas sin auxilios de sus aliados, en tanto que Turquía no podía enviar más refuerzos que dos divisiones incompletas.»

ULTIMAS NOTICIAS

Parte ruso.

SAN PETERSBURGO 10

En la región al Este de Sviniki, nuestras tropas se apoderaron, por un golpe de mano, de una parte de las trincheras enemigas, capturando a 13 oficiales y 600 soldados.

En el río Koropetz, desalojamos al adversario de una obra fortificada y nos apoderamos de la orilla izquierda hasta la confluencia con el Dniester.

Al Sur del Dniester, las tropas del general Letschinsky han continuado persiguiendo al enemigo habiéndolo desalojado sucesivamente de una serie de pueblos y de alturas que aquél ocupaba; hemos llegado a la confluencia del Dniester y del río Tlumach.

A las seis de la tarde, el día 8 de Agosto, nos hemos apoderado de la ciudad de Iyzenitz y de las alturas al Nordeste hasta la orilla derecha del Dniester y la misma orilla del Voron, al Sur de Tismenitz, hasta el nacimiento de dicho río.

El total de prisioneros hechos por las tropas del general Letschinsky, durante los combates de los días 7 y 8, asciende a 88 oficiales y 7.400 soldados, de los cuales 3.500 alemanes y no 2.000, como decía erróneamente el comunicado de anteaer.

Capturáronse además cinco cañones, tres de ellos pesados y 63 ametralladoras, armoes y lanzabombas.

Frente italiano

Parte oficial italiano.

ROMA 9

Alto mando. Hoy, nuestras tropas han entrado en Gorizia. Ya en la mañana de ayer, tras una intensa concentración del fuego de la Artillería, nuestra Infantería había completado la conquista de las alturas de Oslavia y Podgora, desalojando los últimos destacamentos adversarios escondidos en ellas.

Las trincheras en las cavernas fueron habidas por los nuestros, destruyendo municiones y materiales de todas clases abandonados por el enemigo, en completa desbandada.

Por la tarde, destacamentos de las brigadas de Casale y de Pavia pasaban a vadear el Isonzo, del que el enemigo había hecho saltar la mayoría de los puentes, reforzándose sobre la orilla izquierda.

Una columna de Caballería y de bersaglieri ciclistas fué inmediatamente lanzada al otro lado del río en su persecución.

Las incansables tropas de Ingenieros, mediante una obra rápida ejecutada bajo el tiro de la Artillería enemiga, tiraban puentes sobre el río y arrebaban los que había destruido el enemigo.

Sobre el Carso hemos rechazado ayer nuevos ataques enemigos contra las cumbres de San Miguel, y hemos tomado por asalto otros atrinchamientos en las inmediaciones del pueblo de San Martino.

El número de prisioneros contados hasta ahora pasa a 10.000; pero continúan afluyendo a la estación de concentración.

No ha sido todavía posible comprobar la cantidad del botín de guerra que ha sido tomado.—Firmado: Cadorna.

Información oficial de Viena.

VIENA 9

Ayer por la mañana empezó de nuevo el violento fuego de Artillería en el frente del Isonzo, desde la cabeza de puente de Toul-Nerner hasta el mar. Después del bombardeo atacaron los italianos, a las cuatro, en varios puntos, la cabeza de puente de Gorizia. También se desarrolló lucha encarnizada en el Sabotino, cerca de Poma. Nuestras tropas recuperaron la mayor parte de las posiciones que el enemigo había tomado en su primera parte. Todavía continúa la lucha en algunas trincheras. Hasta ahora han sido hechos prisioneros 32 oficiales y 1.200 soldados. Gorizia continúa bajo el fuego intenso de la Artillería, que ha causado varios incendios en la ciudad. También fué bombardeada ayer por cañones de gran alcance la ciudad de Sisliana. En el Este del Tirol fracasaron repetidos ataques contra nuestras posiciones del Novogge.

Las luchas encarnizadas en territorio de Gorizia continúan con la misma violencia. Las tropas que combaten en la cabeza de puente al Sur del Isonzo rechazaron por la tarde numerosos ataques enemigos de fuerzas superiores, haciendo prisioneros a 2.932 italianos, entre ellos 72 oficiales.

En la planicie de Doberto fracasaron en San Miguel y en San Martino todos los ataques enemigos, con grandes pérdidas para ellos. Del mismo modo fracasaron más al Sur fuertes ataques italianos. Todas las posiciones de este sitio están en nuestro poder.

En el frente de Kaertner y del Tirol se desarrollan acciones de Artillería de alguna importancia.

La Prensa italiana.

ROMA 9

El *Giornale d'Italia*, comentando la victoria de Gorizia, recuerda que en 1866 Cialdini llegó a la vista de Gorizia y recibió orden de suspender las hostilidades, pero la paz no nos dio ni aun la línea del Isonzo, teniendo una frontera desgraciada abierta al enemigo.

La nueva generación vuelve a emprender la obra de nuestros antepasados y la espada de la nación hiere sin merced, a pesar de las formidables obras preparadas por Austria durante treinta años de alianza.

Mientras que los alemanes, con sus 420, su enorme artillería y una preparación superior al genio de sus generales, prefería evitar las plazas fuertes de Toul, Verdun, Epinal y Belfort, los italianos atacaron las for-

midables posiciones del campo atrincherado de Gorizia.

Italia puede estar orgullosa de su Ejército.

La Tribuna hace notar que el comunicado de Cadorna anuncia oficialmente la ocupación de Gorizia y la persecución del enemigo.

El éxito se acentúa, la acción está en pleno desarrollo, continuándose por nuestra parte intensamente.

La importancia de la toma de Gorizia es enorme desde el punto de vista militar y político.

Los austriacos tenían Gorizia fuertemente defendida, lo cual aumenta la importancia del éxito obtenido de la manera más rápida.

La harrera austriaca ha quedado sola en el punto más crítico, y los austriacos habrán aprendido que el valor italiano no se le puede decir: «Por aquí no se pasa.»

ULTIMAS NOTICIAS

Júbilo en Italia.

ROMA 10

La idea Nacional, comentando la toma de Gorizia, escribe:

«Es nuestra Gorizia. Ha sido restituida a la Patria, y la hemos merecido, pues su conquista fue a costa de un derroche de heroísmo por nuestras tropas. Austria está herida en el corazón.»

A nuestra victoria responde la victoria rusa, igualmente irresistible; la hora del cumplimiento de los destinos se acerca.»

Toda la Prensa hace los mayores elogios de la estrategia de Cadorna y de la invencible bravura de las tropas del tercer ejército, al mando del duque de Aosta.

Comentarios ingleses.

LONDRES 10

Comentando la toma de Gorizia, los periódicos la consideran como una importantísima victoria para el desarrollo de las operaciones futuras.

El Times escribe:

«No hay nada tan admirable como la tenacidad con que el general Cadorna ha hecho del Isonzo el teatro principal de las operaciones.»

Nuestro redactor militar expresaba ya su firme creencia, hace pocos días de que Italia, restituiría todo el Tirol meridional en Viena, y no en Trento.

Los italianos han prosiguido su tarea por el buen camino, sin cesar con doble vuelta de llave todas las puertas del Tirol.»

La campaña en Asia

En Persia.

BERLÍN 9

Las tropas turcas avanzaron en Persia contra Sakna, asaltando los atrincheramientos rusos de las inmediaciones de Handjabad y Madrabad.

Los rusos, perseguidos de cerca, se retiraron a Sakna, que abandonaron finalmente, alejándose en dirección a Kankaver.

Al mismo tiempo avanzaron los turcos al Sur de la carretera de Kermanshah a Hamadan, desalojando a los rusos, que se retiraron hacia Songour.

Los turcos conquistaron Marosz, prosiguiendo el avance.

ULTIMAS NOTICIAS

Parte ruso.

SAN PETERSBURGO 10

Los desalojaron a los turcos de una posición dominante, en la que capturamos a cinco oficiales, entre ellos un jefe de batallón, 38 askaris, armas y municiones.

Fue detenido un intento turco para avanzar en la región de Kighi, y nosotros tomamos la ofensiva, desalojando al enemigo de sus posiciones, ocupando el pueblo de Hogo, al Sur de Kighi.

En la región de Much, Billis, Van, Urmah y Senes, y entre Kermanshah y Hamadan, hay violentos combates.

En la comarca de Much y de Billis nos hemos replegado hacia el Norte ante la presión enemiga.

Aviación.—En la región de Friedriehstadt el teniente aviador Jesveusko y el observador Kontruchoff hicieron un reconocimiento, a pesar del fuego de Artillería enemiga, y atacaron a un «albatros» alemán.

El teniente Jesveusko tiró al aparato enemigo, que cayó ardiendo en sus líneas. Ignoramos la suerte que hayan corrido los aviadores.

La campaña en Africa

En Egipto.

BERLÍN 9

En el frente de Egipto llegaron contingentes exploradores turcos en su avance hacia Rumaní a la línea fortificada enemiga, haciendo después de sus posiciones en las cercanías de Katia. Entonces atacaron los enemigos, que fueron rechazados con graves pérdidas.

Acción naval

Dos buques torpedeados.

AGULAS 9 (10 n.)

En el puerto ha fondeado el vapor danés «Danys», conduciendo 53 tripulantes de los vapores ingleses «Friden» y «Newburn», que yendo con rumbo a Inglaterra e Italia con 5,000 toneladas de carbón cada uno, fueron torpedeados por un submarino que no llevaba bandera, pero se cree era alemán, a 30 millas de Palma de Mallorca, en la mañana de ayer.

Un encuentro sin consecuencias.

ROMA 9

Stefani anuncia que en la noche del 2 de Agosto nuestros navíos ligeros, salvando las nuevas defensas fijas y preparadas por el enemigo después de los acontecimientos precedentes, lograron penetrar de nuevo en el puerto de Durazzo y torpedear un trasatlántico.

En la mañana del 2 los torpederos franceses y nacionales, que se encontraban haciendo un crucero, fueron enviados a atacar a los torpederos austriacos que al rayar el alba habían cañoneado algunas localidades no defendidas en la costa de Puglia.

ULTIMAS NOTICIAS

Barco a pique.

MILAN 10

Un torpedero italiano ha entrado en la rada de Durazzo, hundiendo a un barco enemigo.

Submarino hundido?

LONDRES 10

De Atenas dicen al Daily Telegraph que

un submarino enemigo intentó entrar en el puerto de Corfú, siguiendo la estela de un buque de comercio.

El capitán vió el periscopio y advirtió a un barco-patrulla de lo que ocurría; se lanzó contra el submarino un torpedo con éxito, pues se vió poco después una gran columna de aceite en el sitio en que se encontraba el submarino al ser torpedeado.

Parco italiano torpedeado.

BARCELONA 10 (3 L.)

A las diez de la mañana fondeó en este puerto el vapor dinamarcado «Machain», conduciendo a 20 tripulantes del vapor italiano «Sebastiano», que fueron recogidos por los botes en alta mar.

El «Sebastiano», que conducía 50,000 sacos de harina, fué torpedeado por un submarino austriaco a 40 millas al Este del cabo de San Sebastián.

Varias informaciones

La guerra es economía.

Bajo este título escribe el Daily Mail: «Al principio de la guerra actual el Estado Mayor del Ejército de los Estados Unidos hizo constar en un informe que los aliados habían gastado las libras esterlinas cada vez que los alemanes habían gastado una. Si este informe es cierto—lleva las firmas de hombres imparciales—tenemos que proceder con suma cuidado en el empleo de nuestros recursos financieros. Indudablemente erramos bastante más ricos que los alemanes cuando empezó la guerra, y nuestros recursos son todavía muy grandes; pero no soportarán extravagancias tan pronunciadas como las expuso Mr. Ashley en la Cámara de los Comunes. Y si el último día de la guerra, por ejemplo, nos encontramos con 19 chelines en la mano y el enemigo tiene todavía 20, esto significará nuestra derrota, y no habrá excusa que valga.»

Los alemanes nunca han aceptado la teoría de que la guerra significa despilfarro; al contrario, imponen la economía más estricta. El vasto sistema de contabilidad, que en este país exige los servicios de todo un Cuerpo de ejército de empleados, no cabe en la organización alemana. Nosotros tenemos la contabilidad y el despilfarro; los alemanes tienen la economía sin la contabilidad.»

La Prensa francesa.

Bajo este título escribe la conocida revista financiera The Economist:

«Es quizás en Francia donde el censor ha tenido más éxito: en efecto, la tarea era muy difícil. Debido a la movilización general, todas las oficinas de periódicos quedaron dentro de veinticuatro horas completamente desorganizadas. En la confusión general reinante, la mayoría de los diarios franceses podían solamente arrastrar una existencia precaria, gracias a subvenciones del Gobierno, y con este motivo estaban incapacitados para ofrecer resistencia a las imposiciones del censor. Cuanto más costosa era la edición de un periódico, tanto menos probabilidades de éxito tenía para ser rebelde. Y ahí está la razón de una docilidad que ha sorprendido a las personas mal informadas y a las que no piensan por cuenta propia.»

La escasez del papel era mucho mayor en Francia que en Inglaterra; los precios son cinco o seis veces más altos que antes de la guerra, y la cantidad está sumamente reducida. La mayoría de los diarios de la noche se componen ahora de una sola hoja de dos páginas, y los principales periódicos de la mañana en vez de ocho, diez o doce. Gran número de periódicos diarios han desaparecido por completo en la borrasca.»

Nuevo araido de zeppelins.

LONDRES 9

Los zeppelins enemigos han efectuado esta tarde, entre doce y media y dos y media, un araido en la costa oriental de Inglaterra. Ninguno se aventuró tierra adentro más de unas cuantas millas, excepto en el extremo Norte. El objeto del araido parece que ha sido destruir, sin plan preconcebido, hasta ahora se sabe que han resultado muertos un hombre, dos mujeres y tres niños, y heridos cinco hombres, seis mujeres y seis niños.

Detalles del araido.

LONDRES 9

Según el segundo parte oficial, los zeppelins que solos o por parejas han cruzado las costas Este y Nordeste eran siete. Los canoas especiales rechazaron eficazmente a los dirigibles. Uno de ellos fué perseguido varias millas mar adentro por un aeroplano de la Marina. La mayoría de las bombas cayeron fuera de poblado.

En una ciudad al Nordeste murió un hombre y tres niños, y resultaron muertos cuatro hombres, cinco mujeres y tres niños. En otra ciudad resultaron heridos un hombre, una mujer y tres muchachos.

En los demás puntos no hubo bajas. Los daños son escasos, y no tienen la menor importancia militar. Algunas bombas cayeron en el mar, explotando al choque, y otras cayeron en el campo. Noticias oficiales dicen que entre dos pueblos situados a dos millas de distancia cayeron 20 bombas, la mayoría de ellas en el monte.

Una orden del Gobierno austriaco.—Explosión de un vagón de municiones.

AMSTERDAM 9

Telegrafían de Viena que la Wiener Zeitung publica una orden del Consejo de ministros, colocando en administración obligatoria todas las empresas y negocios dirigidos o manejados desde países enemigos o cuyos capitales pertenecieran a éstos, sin consideración del lugar de su residencia.

Todas las empresas pueden ser vendidas en cualquier momento, y la orden se aplicará también a la propiedad privada.

Según los periódicos de Berlín, ayer por la mañana ocurrió una gran explosión en los arsenales de Artillería próximos a Koenigsberg, en la Prusia oriental. Un vagón de municiones explotó, matando a 30 trabajadores y 20 mujeres, resultando gravemente heridas 14 personas y 38 levemente. Se ha abierto una investigación.

Una proclama de von Batecki.

ROTTERDAM 9

El ministro alemán de la Alimentación, von Batecki, ha publicado una proclama diciendo:

«La tempestad que nuestros enemigos desencadenan en Oriente y Occidente, hace indudablemente mucho más difícil la recolección de nuestra cosecha, pues de momento es imposible encontrar soldados para dedicarlos a ello.»

El año pasado se dió permiso a miles de soldados que pudieran reanudar sus labores agrícolas durante la recolección; la falta de ellos este año empeora la cosecha, pues los prisioneros de guerra son insuficientes para llenar los huecos de tantos miles de hombres y de mujeres como se emplean en las fábricas de municiones.

Radiograma oficial de Nauen.

BERLÍN 9

Referente al apresamiento de Blatitski, se

comunica de Viena que fué hecho prisionero de guerra en compañía de otros nueve oficiales y de 47 alpinos. Los austriacos no lo conocían, pero los demás prisioneros le presentaron con visible satisfacción como austriaco. En su transporte por el Trentino, Battisti pudo ser librado de agresiones por parte de la población italiana sólo merced a la intervención de numerosa policía.

La Prensa austriaca afirma que la orden secreta italiana número 4.609, declara terminantemente que la entrada en el Ejército italiano no trae consigo ningún cambio de nacionalidad. Por eso, los voluntarios italianos procedentes de territorio austriaco figuran con otros nombres.

Parte inglés.

LONDRES 9

La lucha continúa cerca de la estación. El enemigo lanzó cuatro ataques contra nuestras trincheras al Noroeste de Boziera, empleando de nuevo lanzallamas; tres de ellos fracasaron completamente, pero el cuarto les permitió ocupar unas 50 yardas de nuestra trinchera de primera línea.

El enemigo bombardeó violentamente Longueval, el bosque de Fouraux y Pozieres, así como los alrededores de Mametz.

En el resto del frente, el día ha sido tranquilo, aparte cierta actividad de la artillería en el saliente de Loos y cerca de Givenchy.

Parte ruso.

SAN PETERSBURGO 9

A orillas del Sereth nuestras tropas avanzan victoriosamente y se consolidan en el terreno conquistado.

En esta región, en los combates librados desde el 4 al 6 de Agosto, apresamos en total 166 oficiales y 8,415 soldados. Tomamos además cuatro cañones, 19 metralladoras, 11 lanzabombas y lanzaminas y material de guerra muy importante.

A orillas del Stochod, en la región de Stobylkha, durante la noche, una partida de austriacos con los brazos en alto, vino delante de nuestras líneas. El jefe de batallón coronel Sepanenko se adelantó hacia los austriacos y fué traicioneramente muerto; nuestros tiradores hicieron fuego contra los austriacos, matándolos a todos.

Al Sur del Dniester nuestros elementos tomaron la ofensiva en un frente de 25 verstas, en dirección a Desmentza, invadieron las trincheras enemigas y persiguieron al adversario sin dejar de combatir.

Por su irresistible empuje, nuestras valientes tropas hicieron retroceder al enemigo en todo el frente y se apoderaron de la ciudad de Trumalchi y de toda la región al Este de esta ciudad hasta el Dniester, así como de la serie de alturas al Sudoeste de la ciudad hasta el ferrocarril de Kolomea a Stanislavov.

Nuestro ataque fué preparado por la Artillería, que disparó proyectiles químicos contra las baterías enemigas, las cuales, invadidas por nuestros gases, cesaron el fuego, siendo abandonados los cañones.

Nuestra Caballería persigue al enemigo, que retrocedo desordenadamente.

En este combate uno de nuestros valientes divisiones capturó a unos 2,000 alemanes, 10 cañones gruesos y numerosas metralladoras.

Continúan aflojando prisioneros a nuestros campos de concentración; la cifra no ha podido ser aún determinada. Las gloriosas tropas del general Litvinsky han realizado así éxitos de suma importancia.

Una parte ruso.

SAN PETERSBURGO 9

Por nuestras tropas continúan desarrollándose.

Haciendo al enemigo nuestros valientes soldados se han apoderado, tras un brillante asalto, de la ciudad de Nijniff y los pueblos de Bratschul, Palantchik, Nadoryna, Tacharnovostok, Krjivomovna, Burgare y Olynia, acercándose así en parte, por el ala izquierda, a la región del río Volga, donde se halla situada la ciudad de Typpolizka; antes del repliegue enemigo se oyeron explosiones en diversos puntos. Parece ser que hacía volar los puentes y depósitos.

Los prisioneros tomados y los trofeos cogidos están siendo contados y se comunicarán en breve los números exactos.

La región conquistada por nosotros representa una superficie de unas 166 verstas cuadradas.

Júbilo francés.

PARÍS 9

Le Petit Parisien, comentando la situación en el frente italiano, escribe:

«Nos hallamos en presencia de un éxito considerable, preludio de otras conquistas e iniciación de una amplia ofensiva en todos los frentes.»

La de los austriacos fué definitivamente rota en el Trentino, y ahora se trata de aplastar a ese amasijo de pueblos heterogéneos que nunca registró más que derrotas, y que fatalmente habrá de disolverse bajo los repetidos golpes, que muy pronto no podrá ya siquiera parar.

En Le Figero describe «Polybe» las alturas de Montalconcio y el campo atrincherado del Cars para mostrar así bien las dificultades que los valientes aliados italianos han tenido que vencer hasta lograr su objetivo.

«Es ésta—añade—una gran acción más que comienza ahora; que tendrá, como todas las operaciones de guerra, su flujo y reflujo, pero que, como las demás ofensivas, durará sólo lo que sea menester.»

Son ahora los italianos los que remandan la ofensiva, como los rusos en el Stochod y en el Sereth y como los ingleses y nosotros en el Somme.

No creo ya nadie en Sofía que los ejércitos de Macedonia, hanzan viva de los aliados, permanezcan inactivos por mucho tiempo. Esta matemática certeza en la victoria, confianza que tuvimos desde los primeros días, porque con el derecho inmutable poseamos también la fuerza, aumenta por momentos y se hace más clara a medida que los días pasan.

Juicios de un neutral.

El periódico noruego Dagbladet ha publicado un artículo titulado «La Alemania actual», por el periodista Gustavo Smedal, que acaba de volver de un viaje por Alemania.

En este artículo se dice entre otras cosas: «Es sumamente interesante observar cómo los alemanes saben remediar las distintas dificultades que se les presentan durante la guerra. En 1915 había escasez de pan en Alemania, pero este año no existe. Es natural que mientras dure la guerra haya en Alemania escasez de distintos artículos. Pero se puede estar seguro de que estas dificultades y necesidades se remediarán a medida que se presenten. La habilidad técnica de los alemanes nunca ha celebrado tantos triunfos como actualmente. Los alemanes mismos no tienen la más mínima duda de que la guerra inglesa de exterminio por hambre fracasará. Es evidente que el bloque inglés puede acarrear muchas molestias; pero nunca obligará a Alemania a una paz prematura. Los extranjeros que viven algún tiempo en Alemania no pueden

menos de dar razón a la interpretación alemana en este sentido.

En Alemania no se recibe la impresión de que este país tendrá que sufrir hambre algún día. Es cierto que el pueblo alemán lucha con grandes dificultades; pero el extranjero se da perfecta cuenta, constantemente y en todas partes, de que la voluntad del pueblo es más grande que las dificultades, y que el vencerlas es para él una cuestión de honor. El estado de espíritu en Alemania se debe calificar de excelente. Al igual de todos los demás países beligerantes, también hay en Alemania cierto cansancio de la guerra; pero que de ningún modo es mayor que en las demás naciones que están en lucha.

En Noruega nadie se podrá hacer una idea del espíritu de sacrificio que existe en Alemania. Mientras que en nuestro país la mayoría de las personas únicamente piensa en ganar dinero, en Alemania la mayoría piensa en sacrificarlo.

En mi viaje de Bruselas a Berlín estuve junto en mi departamento con un joven teniente alemán de la reserva, que vino directamente del frente occidental; me contó que durante la guerra había economizado dos mil marcos, colocando todo este dinero en títulos del «Préstamo de la guerra alemán».

Cuando yo le pregunté si generalmente los oficiales alemanes solían colocar sus ahorros en títulos del préstamo de guerra, me contestó nada más: «Naturalmente!» Este espíritu de sacrificio tendrá seguramente su causa fundamental en un profundo amor a la Patria; pero en segundo lugar estará basado en la firme convicción de que Alemania saldrá victoriosa de esta guerra, y de que su porvenir será más brillante que nunca.»

De San Sebastián

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO SERVICIO)

La Junta de transportes.

SAN SEBASTIÁN 9 (10 n.)

Presidida por el marqués de Cortina se volvió a reunir hoy la Junta de transportes. Se dió cuenta de varias peticiones de trigo, maíz y pasta de papel.

La Junta consideró imposible conceder fletes para los trigos norteamericanos, en atención al elevado precio.

Concedió una rebaja de 40 por 100 en los fletes corrientes para los cargamentos que procedan de Nueva York para alquitranes minerales, mientras se reserva por el Gobierno la petición de supresión de derechos arancelarios para residuos de petróleo con 30 a 70 por 100 de alquitrán.

La Junta volverá a reunirse a fines del actual.

Manifestaciones del conde.

El presidente del Consejo manifestó a mediación que había sometido a la firma del rey el decreto acordado en el Consejo de ayer, en virtud del cual se obliga a las Compañías ferroviarias a reconocer la personalidad jurídica de los Sindicatos obreros.

«Espera confiadamente—dijo el conde de Romanones—que esta disposición será bien acogida por la opinión, que habrá de reconocer el espíritu de equidad en que se ha inspirado el Gobierno, habiéndose conformado en un todo con el contenido de la base séptima del informe emitido por el Instituto de Reformas Sociales.»

Y es tal el acierto y oportunidad de esta medida, que en estos días, acaso en estas mismas horas, análoga medida ha resuelto en los Estados Unidos una huelga de transportes, que comprendía más de 700,000 obreros.

Na en esto decir que el problema ferroviario está resuelto en absoluto. Quedan todavía otros extremos no menos importantes que el que acabamos de superar, como es el contenido de los sueldos.

De esto se ocupa en estos momentos el ministro de Fomento, el cual tiene enlanchada una negociación con la Compañía del Norte, y el punto de discusión estriba en la delimitación de sueldos y gratificaciones, punto esencialísimo, porque comprende al personal de guardabarreras, que la empresa considera incluido bajo el concepto de gratificación.

Espero que, así como se han resuelto las demás diferencias, éstas que restan podrán llevarse a feliz término.

El jefe del Gobierno, ante las insistentes afirmaciones de algunos periódicos acerca de la supuesta carta dirigida por él al ministro de Negocios extranjeros de Portugal, hubo de ratificar su más rotunda negativa.

Los ferroviarios.

El ministro de la Gobernación manifestó a mediación que esta mañana estuvo conferenciando con el presidente en el domicilio de éste, acompañándole después a Palacio para que despachase con el rey.

Preguntado acerca de la actitud de los ferroviarios del Norte, contestó:

«Ya saben ustedes las noticias enviadas por el gobernador de Zaragoza.»

Hace un momento, el gobernador de Madrid, me ha remitido, para que las leya y vice si podía autorizar, tres hojas que han publicado los obreros ferroviarios para repartir entre sus compañeros.

En esas hojas no veo otra cosa que una propaganda socialista legítima, y no he encontrado motivo alguno para prohibir su circulación.

Una de ellas protesta de que la Compañía haya admitido determinados obreros que habían sido despedidos con anterioridad.

Otra excita a asociarse a los compañeros que todavía no lo hayan hecho, y la tercera contiene quejas contra los compañeros que no han secundado la huelga pasada, calificándola de traición.

He dicho antes que no hay motivo para prohibir la circulación de esas hojas, y he indicado al gobernador de esas hojas, y he enviado a sus destinos sin ninguna dificultad, aunque no es agradable que ahora se ocupen los obreros en resucitar antiguos resentimientos cuando debían estar tranquilos hasta que se liquidasen las consecuencias del pasado conflicto.

De Hacienda.

El ministro de Hacienda estuvo esta mañana en Palacio despachando extensamente con el rey, a quien informó detalladamente de los trabajos que realiza en su departamento.

*

Teniendo en cuenta que la construcción de caminos vecinales ha de contribuir a resolver la crisis del trabajo, ha dispuesto el mi-

nistro de Hacienda que las consultas sobre anticipo de fondos que con tal objeto formuló el ministro de Fomento, se despachen inmediatamente.

*

El subsecretario de Hacienda presidió esta mañana la reunión del Tribunal gubernativo, despachando numerosos asuntos pendientes.

LA FAMILIA REAL

El rey recibió en audiencia al teniente general D. Francisco Borbón y Castellví, a quien acompañaba su hijo, el marqués de Squillace; los generales D. Diego Muñoz Cobos, D. Manuel Martín Sedeno y D. Cándido Hernández de Velasco; el coronel de Estado Mayor D. Manuel Tourné, el capitán de Caballería D. José Chacón y el primer teniente de Infantería D. Manuel Salazar.

D. Alfonso almorzó en el regío Alcázar en unión del marqués de Viana, el duque de la Unión de Cuba y el director de las reales caballerizas, Sr. Cienfuegos, y después, acompañado de éstos, marchó en automóvil a Aranjuez con objeto de visitar las nuevas instalaciones que se han hecho para los caballos de carrera, que recientemente ha adquirido Su Majestad.

Hoy irá D. Alfonso a La Granja para ver a la infanta doña Isabel.

SANTANDER 9 (8 n.)

La reina, que no salió esta mañana de Palacio, recibió la visita de los infantes D. Carlos y doña Luisa.

El príncipe y los infantitos se bañaron, como de costumbre.

Esta tarde fué la reina a Comillas con la duquesa de San Carlos y otros palatinos.

Los marqueses de Comillas recibieron a la soberana. Su Majestad, después de tomar el té, regresó a Santander.

SAN SEBASTIÁN 9 (8 n.)

La reina doña María Cristina, acompañada de la señora de Heredia y del marqués de Castell-Rodrigo, asistió esta tarde al té y a la tómbola que se ha celebrado a beneficio del Dispensario Antituberculoso de Santa Isabel.

Sigue organizándose la gran fiesta musical que se prepara para el 24 de Septiembre, a la que se cree que asistirán 35 bandas de provincias.

Espectáculos para mañana

MAGIC-PARK.—A las diez (debut de la compañía de ópera italiana). La Africana. Butaca, 1 peseta. Entrada, 0,65.

EL PARAISO.—A las diez. Los cañotes de la reina y La villa triste y escaharada, y Kinemacolor. Baile y concierto por la banda del maestro Camilo Pérez. Butaca con entrada, 1 peseta.

GRAN TEATRO.—Beneficio de Donnini. Grandioso programa, transformaciones a la vista del público. Pilar García (nuevas creaciones). Bianca Asti y su excentricismo. La joven modernista. Tarde, a las seis; noche, a las diez.

SALON DORE.—Sección de cinematógrafo de cuatro y media a doce y tres cuartos. La máquina de la guerra (1,000 metros). El lord obrero. Tragedia de la cantante, Mujer del traidor y Ambrosio y el maniquí.

CIUDAD LINEAL.—Todas las noches, a las diez y media: Kursaal, con escogido programa. Desde las seis de la tarde, recreos gratuitos y variados. Conciertos. Restaurant por el del Palace Hotel. Entrada al Parque, 30 céntimos.

TRIANON PALACE.—Desde las cinco, grandioso programa: José, camarero. La venganza de Alá. El ermitaño. La última posa y El baturo enfermo. Agradable temperatura. Butaca, 0,40.

ROYALTY Y CINEMA ESPAÑA.—Hoy, jueves, estreno de gran risa: Ambrosio y el maniquí, Willy y la hora legal. Grandes éxitos: Pasa el ideal, El armario. La condesa Mariatka, y otras.

El sábado, hermosísimo estreno:

DE PROVINCIAS

Veinte mil pinos destruidos.

GUADALAJARA 9 (11 n.)

De Zaorejas acaba de regresar en automóvil el ingeniero de la primera sección, quien ha dado la noticia de haber quedado extinguido el incendio en el monte que figura en el catálogo con el número 93.

Ha añadido que la superficie quemada es aproximadamente de cien hectáreas, y 20.000 el número de pinos destruidos por el fuego.

Los ferroviarios.

BARCELONA 9 (10 n.)

Vuelve a reinar agitación entre el elemento ferroviario del Norte.

El personal de los talleres de la Compañía en San Andrés de Palomar se ha negado a recibir el sueldo que se les entregaba por que del mismo se descontaban los seis días que duró la huelga y en los cuales no trabajaron.

Solo se pagó los días indicados a los obreros que no secundaron el movimiento.

Entre los ferroviarios circula la noticia, procedente de Zaragoza, de que los maquinistas y fogoneros de aquella estación se han negado a trabajar con los restantes nombrados.

Añade la noticia que se ha ordenado al personal superior que desista a los que se nieguen a trabajar, y ha dispuesto estén preparados los ingenieros.

Fuerte peñísco.

ZARAGOZA 9 (12 n.)

A última hora de la tarde ha descargado sobre la población una fuerte tormenta de agua y granizo.

Las piedras han sido grandísimas y han producido bastantes daños, particularmente en las marquessinas de los cafés, en los tejados, en los árboles y en la cristalería.

En el campo los daños han sido relativamente pequeños, pues la piedra no ha cogido más que muy pocas hierbas.

Incendio.—Un abogado.

SAN SEBASTIAN 9 (10 n.)

Dicen de Escotiza que se declaró un incendio en una casa, siendo sofocado por los obreros del ferrocarril Vasco-Navarro. El incendio destruyó la casa, ropas y enseres, siendo las pérdidas de alguna consideración. No hubo desgracias personales.

En el río Urumea, en término de Martiñena, apareció el cadáver de un hombre que representa tener unos cincuenta años. Llevaba un reloj que estaba parado en las diez y veinte. No ha sido identificado el cadáver.

Un suicidio.

ALCEGIRAS 9 (9 n.)

Al llegar el tren mixto a la estación de este puerto, el obrero José Carrasco se arrojó ante la máquina y quedó horriblemente desmenuzado. Se ignoran las causas del suicidio.

SUCESOS

Robo en una iglesia.

El guarda Ramón Marañez Pérez, que presta sus servicios de vigilancia en la iglesia de Nuestra Señora de Montserrat, sita en la calle de San Bernardo, esquina a la de Quiñones, templo hace tiempo cerrado al público por estar el edificio en ruina, descubrió ayer de madrugada que unos audaces ladrones habían escalado los tejados del edificio, y se habían llevado cerca de 60 metros de cañería, valorada en más de 700 pesetas.

La Policía busca a los autores del robo, que para cometerlo tuvieron que penetrar en la ciudad iglesia por una ventana que está a más de diez metros del suelo.

Un perro rabioso.

Las personas que transitaban a última hora de la tarde por la carretera de El Pardo se vieron desagradablemente sorprendidas por el ruido producido por diversos disparos de fusil.

La causa no era otra que la siguiente: Varias parejas de la guardia civil iban persiguiendo a un perro rabioso, que corría veloz por entre las arboledas, y para darle muerte antes que causara daños a los transeúntes, dispararon repetidas veces el arma.

Al fin, el can hidrófobo murió, y la calma más absoluta volvió a reinar por aquellos parajes.

Atropellado por un carro.

En la calle de Teruel fue atropellado por un carro José Arredondo Esteban, que sufrió lesiones leves.

El conductor del carro, Luciano Portillo Herraz, fué detenido.

La infidelidad de una huésped.

La joven de veintitrés años Julia Cristóbal Guirrajo, que vive en la calle de la Palma, números 15 y 17, recogió en su casa, por caridad, a una mujer llamada Antonia, de la que ignoraba el apellido y sus antecedentes personales.

Julia se ausentó de Madrid y dejó la llave de su casa a Antonia, y al regresar ésta había desaparecido.

Julia registró su casa y vio que la faltaban 205 pesetas, sospechando, lógicamente, que Antonia fué la autora de la sustracción.

Atropellado por un coche.

En la calle de Sevilla fué atropellado por un coche José Fernández Pui, que sufrió lesiones de pronóstico reservado.

La gente del hampa.

A la gente del hampa se debe el que la primera brigada de investigación criminal no tenga momento de reposo, persiguiendo y deteniendo a diario a muchos de sus socios, demostrando el hecho escandaloso de que mientras el Sr. Fernández Luna y sus agentes detienen a los individuos de que ayer dimos cuenta, roban el reloj, la cadena y el dije, todo oro, a don J. C. en el mismo lugar en que las detenciones se realizaban.

Las alhajas valen unas 500 pesetas.

Con un botijo.

Francisco Caeno sufrió una herida leve en la cabeza a consecuencia de golpearle con un botijo la anciana llamada Teresa Fernández Montijano.

Desavenencias conyugales.

Entre los esposos, Jesús Alonso y Doña Dolores Rodríguez Bayón desde hace tiempo no existía la mejor armonía, que digamos.

La paz conyugal se veía turbada frecuentemente por la mala conducta observada por el marido, sufrido que, además de ser un vago empedernido y arrastrar con cuantos objetos de algún valor había en la casa para venderlos o empeñarlos, hacia víctima a la infeliz Doña Dolores de brutales malos tratos de palabra y obra.

En la noche anterior, entre los mal ave-

nidos esposos, que viven en la calle de la Bolsa, número 9, surgió una tremenda disputa, originada, como de costumbre, por la mala conducta de Jesús.

La esposa recriminó a su marido por la mala vida que le daba, y éste, no contento con insultarla y apalearla brutalmente, se apoderó de unas tijeras, y con ellas infligió a su costilla varias heridas dobles en el hombro derecho.

A los gritos que daba la infeliz mujer acudieron varios vecinos de la casa, los que, después de grandes esfuerzos, consiguieron desarmar al feroz marido, conduciendo a la lesionada al Dispensario de urgencia de la Plaza Mayor.

El marido agresor fué conducido a la Comisaría del distrito, y desde allí pasó en calidad de detenido al Juzgado de guardia.

Quemaduras graves.

Marcelina Yagües, de veinte años, domiciliada en la calle de San Bruno, número 3, entresuelo, se produjo quemaduras graves en ambas manos por haberse arrojado una sartén llena de aceite que preparaba para guisar la cena.

LA "GACETA"

SUMARIO

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto nombrando consejero permanente de Estado a D. Salvador Bermúdez de Castro y O'Lawlor, marqués de Lema, ex ministro de la Corona.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando de la mitad del resto de la pena que les falta cumplir a Bernabé San Miguel Sáenz y José Ruiz Contreras.

Otro comutando por destierro las penas impuestas a Manuel Diz Rivas.

Ministerio de la Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando la Junta de Patronato para el Museo provincial de Bellas Artes de Salamanca.

Otra disponiendo se anuncie al turno de oposición entre auxiliares la provisión de la cátedra de Geografía e Historias del Instituto de Cáceres, agregada en convocatoria especial a la de igual turno y asignatura del de Orense.

Otras disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de las cátedras de lengua latina del Instituto de Valladolid y matemáticas del de Santander, y las plazas de profesor de dibujo del de Lugo y profesor de caligrafía del de Huelva.

Otra declarando a D. Antonio Rovira y Rabassa con aptitud para seguir desempeñando la plaza de profesor de la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona.

Ministerio de Fomento.—Real orden aprobando el contador de electricidad tipo D-5, bifilar, para corriente continua, construido por la Compañía Sangamo Electric Co. de Springfield, Illinois (Estados Unidos de América).

Otra fíjando el contador de electricidad tipo H, de varios hilos, para corriente monofásica de dos y tres hilos, construido por la idem id. id.

Otra autorizando a favor del presidente de la Junta local de Colonización del monte Pinar de la Alameda, de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz), el gasto de 65.000 pesetas para seguir atendiendo a los de instalación de dicha colonia.

Periódicos oficiales

DIARIO OFICIAL DE GUERRA

Guardia civil.

Haberes.—Se concede lo solicitado por el primer teniente D. Luis Medina Montero.

Abonos.—Se concede el abono de la gratificación anual de 480 pesetas a los primeros tenientes D. Antonio Cano Raggio, D. Manuel Peláez López Fando, D. Juan Pavón Padrón, D. José Rico Parada, D. Antonio Martín Gamero, D. Joaquín Bosch y Rodríguez, D. Félix Castañeda Forte y D. Otilio Siboni Cuenca.

Herradores.

Destinos.—Se dispone que el soldado del regimiento Lanceros de España, séptimo de Caballería, Fermín Santamaría Lorente, pase destinado, con la categoría de herrador de tercera, al regimiento Lanceros de Borbón, 4 de la misma Arma.

BILBAO

(De nuestro enviado especial.)

La vida en la heroica ciudad se sucede con rapidez de vértigo, y cuando el viajero parece predispuesto a soñar con las bellezas aquí aledañas, resulta que han pasado varios días sin que nos hayamos dado cuenta de ello.

Es que los conciertos en las Arenas y los agradables que nos brinda la aristocrática sociedad El Sitio hacen que las horas transcurran sin sentir. Porque la ciudad, no obstante su ajetreo comercial e industrial, ofrece al viajero toda clase de expansiones y libertades: conciertos al aire libre por la laureada Banda Municipal, excursiones por la ría, fiestas en el Portugete, actuaciones teatrales y todo, en fin, cuando desear puedan los que, como nosotros, madrileños de pura cepa, no conocemos la pretensión sin esas mil puerilidades que sacan al hombre de los negocios para transportarlo al encanto de las fiestas y de la algarazas.

En el teatro Trueta actúa la compañía de Lara, habiendo estrenado con bastante éxito "Fantasmas", de Linares Rivas, y "Sin el amor que encantó..." del autor local señor Arisnea.

El Recalde Park, de atracciones infantiles, ofrece a los pequeños espectadores mil detalles con los que los chicos se distraen, pasando las tardes agradablemente.

Por cierto hubimos de presenciar un triste espectáculo, con el que se demostró la bondad de los grandes sentimientos humanos de los niños bilbaínos. Una mano criminal había echado dentro de una jaula de monos unas botitas de pan con estricnina, que tres simios habían ingerido sin advertir que en ello estaba su sentencia de muerte. Al llegar nosotros ante la jaula, una mona, chiquitita y con cara de inteligencia, había muerto, y dos monos se revolaban presa de los estertores de la agonía.

Y un grupo de niños, dejando quietos sus bastiones, con los que acostumbraban a hacer rabiar a las hercúlicas, libaban viendo cómo morían los pobres animales.

Aquí se le da una importancia extraordinaria a los deportes, siendo prueba de ello que en las tertulias de los cafés, de El Sitio y hasta en los paseos se habla insistentemente de los partidos eliminatorios de fútbol.

ball, para organizar el equipo que ha de tomar parte en el campeonato regional, manifestándose grandes discrepancias respecto a los jugadores triunfantes.

Lo propio ocurre con el juego de pelota, que apasiona y atrae la atención de los bilbaínos.

El domingo se jugó un interesante partido de pelota entre Chiquito de las Arenas y Ormaechea contra Gallarta menor y Gorría mayor, alcanzando las apuestas una suma importante.

Para hoy se anuncia la reaparición de Begóns II, que en compañía de Nervión jugará contra Chiquito de Gallarta y Ochoa.

Fabian Gonde.

DESDE BARCELONA

Marineros sin trabajo.—La cosecha en Cataluña.—Entierro del arquitecto Sr. Falguer.—Otras noticias.

BARCELONA 9 (10 n.)

Los marineros y fogoneros que se hallaban en Barcelona sin trabajo a consecuencia de la pasada huelga marítima solicitaron que se les trasladase a otras ciudades marítimas.

Las autoridades han facilitado billete gratuito a 72 obreros marineros, los cuales se han trasladado a los puertos del Cantábrico.

Las noticias que respecto de la recolección de cereales se tienen de las cuatro provincias catalanas no pueden ser más satisfactorias. La cosecha ha sido exuberante.

La falta de lluvias, que ha facilitado mucho las faenas de la siega y de la trilla, ha beneficiado también a los viñedos, pues esto año no se ha presentado la plaga del "mildew" y las vides están más lozanas que nunca.

El "oidium" también es mucho más escaso este año.

La cosecha de almendra, avellana y algarroba es excelente, y la de aceituna promete ser abundantísima.

Se ha verificado el entierro del arquitecto municipal D. Pedro Falguer, Presidieron el duelo el alcalde, el gobernador y un representante de la familia.

Está siendo muy concertada la campaña emprendida contra la Compañía de colonización de Marruecos en la parte referente a los ferrocarriles.

Se trata de una Compañía que, según se asegura, tiene en Barcelona más de 500 accionistas; de éstos la mayoría son obreros.

El presidente de la Sociedad de asentadores y almacenistas de patatas fué a Mollet, que es el centro de la comarca que produce mayor cantidad de patatas, con objeto de adquirir todas las existencias.

El alcalde se negó a que esta operación se realizase, pretextando que no había cantidad para exportar, puesto que sólo hay la necesaria para el consumo de la población.

Se dice que en la comarca de referencia existen grandes partidas, que se destinan a Francia.

Los cosecheros tratan de oponerse energicamente a que prospere el dispuesto por la Junta local de subsistencias, y dicen que, antes de transigir con la incantación, apelarán a todos los medios. De momento se niegan a acatar lo dispuesto por la Junta.

En esta actitud son apoyados por el Instituto Agrícola de San Isidro.

Entrado el alcalde de lo que ocurre en Mollet, conferenció con el gobernador interino, quien ha dispuesto que hoy salgan para aquella población fuerzas de la Guardia civil para proteger el aforo de las subsistencias de patatas.

Concurso de artificios luminantes

El rey (Q. D. G.), de acuerdo con lo informado por la Junta facultativa de Artillería, ha tenido a bien disponer se celebre un concurso de artificios luminantes, para usos militares, entre los pirotécnicos civiles y militares, bajo las condiciones y detalles que a continuación se expresan:

Se abre concurso, con objeto de adoptar un artefacto de iluminación apropiado a las necesidades del Ejército.

En él podrán tomar parte los pirotécnicos españoles o extranjeros establecidos en España, tanto civiles como militares. También podrán concurrir las fábricas, talleres, y, en general, las entidades industriales pirotécnicas, representadas por su dirección o gerencia.

A los efectos de la condición anterior, se acreditará la calidad de pirotécnico civil o entidad industrial de esta clase con la presentación del recibo del último trimestre de la contribución industrial, por concepto de ejercerse dicha profesión o industria, y serán considerados como pirotécnicos militares los individuos del Ejército de todas sus Armas, Cuerpos y dependencias que por razón de estudios, servicios que desempeñen o cargos que ejerzan se hallen en condiciones de concurrir.

Los que hayan de tomar parte en el concurso deberán solicitarlo en el plazo máximo de un mes, a partir de esta fecha, para los militares, y a la de publicación en la Gaceta de Madrid para los civiles, por instancia extendida en papel de la clase "orres pondiente", dirigida al señor ministro de la Guerra, cursándola por conducto regular los primeros, y directamente los segundos, que unirán a ella la cédula de vecindad y el recibo de la contribución que señala la condición tercera, documentos éstos que se devolverán una vez surtidos sus efectos.

Los representantes de las entidades industriales señaladas tendrán que unir a la instancia certificado o poder notarial que los capacite como tales.

Los admitidos al concurso, circunstancia que se les comunicará de oficio por el ministro, habrán de presentar o remitir sus inventos, en disposición de ser desde luego ensayados, al presidente de la Comisión experimental, nombrada al efecto en el plazo máximo de tres meses, a partir de la fecha de publicación de aquél en los diarios oficiales.

A dichos inventos acompañará una sucinta Memoria descriptiva, comprendiendo el detalle y coste de fabricación del artefacto, así como el modo y efectos de su funcionamiento.

Los ensayos se ajustarán a la forma y extensión que, según su naturaleza, juzgue necesaria la Comisión experimental. A fin de cerciorarse de sus cualidades. Serán de dos clases: una de selección, con la que se descartarán todos aquellos que no se ajusten a las características que en la condición séptima se especifican, o que ofrezcan inconvenientes inadmisibles, y otra comparativa, si hubiera lugar, entre los de la misma clase que hubieran sido aceptados provisionalmente, como resultado de la primera.

La Comisión a que aluden las condiciones anteriores estará constituida por el coronel, jefes y oficiales con destino en la Comisión

de experiencias de Artillería. Las decisiones y fallos de esta Comisión serán inapelables.

Las experiencias de los distintos artificios se harán con la concurrencia de sus respectivos proyectistas, con exclusión de los demás y en orden designado por previo sorteo, que podrán presenciar todos ellos, del que se dará conocimiento de oficio a los que no concurren, avisándose la fecha en que deben efectuar su presentación.

Los artificios de iluminación podrán afectar la forma de cohetes y granadas de fusil, para ser disparadas por el reglamentario en nuestro Ejército, bombas luminantes con aparatos especiales para su lanzamiento o cualquiera otra con la que se obtengan análogos resultados, pudiendo presentar cada concursante cuantos modelos de distinta clase juzgue oportuno.

Las características a que habrán de responder dichos artificios serán en general las siguientes:

Posibilidad de efectuar la iluminación, duradera o momentánea, ésta de una sola vez o con intermitencias.

Caso de no conseguirse o ser posible reunir en un solo artefacto ambas condiciones, podrá presentarse uno para cada una de ellas.

La iluminación habrá de producirse en el aire antes de llegar el artefacto al suelo.

El peso del artefacto habrá de ser reducido, y su manejo sencillo y fácil, aun en la oscuridad, estando exento de peligro.

La duración de la iluminación en los que han de producirse persistentemente habrá de ser la máxima posible, siendo circunstancia recomendable la mayor superficie de la zona iluminada.

Cualquiera que sea el artefacto, la distancia mínima de la zona iluminada al tirador no bajará de 200 a 300 metros.

El artefacto ha de poderse lanzar en tiempo de lluvia.

Su disposición ha de ser tal, que se haga imposible su retorno en actividad hacia el tirador.

Su trazado, forma, organización y empaque, serán tales, que soporte sin alterarse los transportes y agentes destructores atmosféricos.

De ser granada de fusil, ha de ser disparada por el cartucho reglamentario sin bala.

Si es bomba lanzada con mortero o otro aparato, la construcción de uno u otro habrá de ser sencilla y económica.

Será circunstancia tenida en cuenta para la elección la economía de coste.

Con objeto de facilitar las experiencias previas que deben realizar los proyectistas, los Paquetes y depósitos de armamento de Artillería facilitarán armamento y municiones en cantidad prudencial u algún otro elemento apropiado que tuvieren disponible.

Para disfrutar de los beneficios concedidos por la condición anterior, los concursantes han de solicitarlo de la primera autoridad militar de la región a que pertenezcan, uniéndole su instancia el oficio de admisión y una relación de armamento, municiones y material que les sea necesario para sus experiencias.

Aprobado el pedido total o parcial por la indicada superior autoridad, les será entregado dicho pedido al solicitante por el parque o depósito de armamento correspondiente, previo el abono definitivo del importe de las municiones, y en concepto de depósito del del correspondiente al armamento y efectos que además de aquéllos recibiera.

Los concursantes quedan obligados, terminadas sus experiencias, a la devolución del armamento y efectos citados en la condición anterior, recibiendo entonces el depósito constituido, con deducción del importe de desperfectos ocasionados en unos u otros de los gastos de embalaje y transporte que se hubieran producido.

El resultado total de las pruebas se levantará acta, cuya copia, en la parte que se refiere a sus aparatos, podrá ser entregada a los respectivos inventores, si éstos lo desean y lo solicitan del señor ministro de la Guerra.

Si como resultado de las experiencias los inventos presentados no reuniesen las condiciones señaladas por estas bases, y aun reuniéndolas, presentasen deficiencias inaceptables a juicio de la Comisión experimental, el concurso, a propuesta de esta última, será declarado desierto.

Si, en contrario a lo señalado en la conclusión anterior, pudieran ser adoptados uno o varios artificios, a propuesta de la Comisión experimental, y previa la aprobación de la superioridad, se concederán los siguientes premios:

Si fuere uno sólo el artefacto elegido, por reunir todas las características y condiciones señaladas en este concurso, se adjudicará a su inventor o inventores, si constara el nombre de éstos, o bien a la entidad industrial, fábrica o taller que la presente, un premio único de 15.000 pesetas.

Si para satisfacer las indicadas características y condiciones fuese necesario elegir más de un artefacto, por cada uno de ellos se adjudicará un premio de 10.000 pesetas en las mismas condiciones que señala el párrafo anterior.

Los indicados premios se entenderán concedidos como pago de derechos de patente, la que pasará en plena propiedad al Estado, abonándose el importe de los mismos con cargo a los créditos que oportunamente se designen.

Variedades

Insignificancia.

El colmo de la mala suerte: vivir en la Prosperidad y no tener dos pesetas.

¿Qué diputado debe estar más agradecido a los toreros? Rodríguez San Pedro (hijo), que salió por Belmonte (Asturias).

El colmo de un centinela: ser elegido por la Guardia.

El colmo de un arquitecto distraído: elegir al diputado José María Cervantes por Berja.

¿Cuál es el santo que tomó parte en las pasadas elecciones? San Clemente, que votó a D. Constantino Coreaga.

El colmo de un agricultor: hacer producir a un monte negro y una peña "Los Gabrieles" de excelente cosecha.

Inconveniente de que "Los Gabrieles" puedan ser probados allende los mares: porque corren peligro de encallarse en la travesía.

El colmo de un artefacto: hacer saltar de aplausos.

¿Cuál es el pescado que más cuidan? La sardina, porque en cuanto la cogen la llevan a la Cruz Roja.

¿Cuál es la canción más lamentosa? El ven y ven.

El colmo de un calvo: chillar a grito pelado.

El de un religioso: poner el grito en el cielo.

El colmo de un estudiante de Medicina: estudiar el organismo de una máquina de escribir.

El colmo de un jardinero: comprar un perro, y ponerlo a la custodia de su jardín para que no le roben las plantas de la piesa.

¿Cuánto debe cobrarle un cochero de pun-

to a una mujer hermosa por una carrera? Dos pesetas, porque lleva una mujer que da la hora.

El colmo de Crozier: luchar contra el impuesto de inquilinato.

¿En qué se parece un perro a un limón? En que el limón tiene zumo, y el perro tiene zumo gusto en seguir a su dueño.

¿En qué se parecen los notarios a los sermones? En que dan fe, enmiendan y salvan.

CARABINEROS

SERVICIOS

Por el cabo de la Comandancia de Estepona Antonio Oliver y carabineros Juan Carmona y Juan Miguel, se llevó a efecto en el sitio denominado Garganta de Diego Díaz la aprehensión de 4,625 kilogramos de tabaco de contrabando.

Por el carabnero de la de Lérida Sebastián Corporales y el de igual clase Ginés Pallares, llevaron a efecto en el sitio denominado La Sigodosa, la aprehensión de 320 kilogramos de tabaco de contrabando de procedencia andorrana.

Por los carabineros de la de Zamora Faustino Holgado y Dimas Prieto se llevó a efecto en la estación férrea de la capital la aprehensión de 72 kilogramos de calzado por carecer de los requisitos legales.

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1

Tarifa B.

SERVICIO PUBLICO

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos conforme a la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras, 0,30 ptas.
Por cada cinco palabras más o fracción, 0,10 —

Por una conferencia de tres minutos, 0,30 —
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples, 0,15 —

SERVICIO DE ABONADOS (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 30 palabras, 0,25 —
Por cada 30 palabras más o fracción, 0,25 —

(1) Para tener derecho a este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Central.

Anis Belmonte

(Marca registrada.) Fabricado por

Enrique M. Alonso

Constantina (Savilla).

Admito agentes con buenas referencias.

REPRESENTANTES

Importante Casa exportadora de vinos, anisados, licorosos, jarabes, etc., desea representantes en diferentes poblaciones, y viajantes a la comisión, sin sueldo.

Dirigirse a D. Manuel Abelenda

Carmen, 28.-MALAGA

Aguas de Morataliz



Compañía Colonial

Calle Mayor, núm. 18, y calle de la Montera, núm. 8.

: Chocolates con VAINILLA
de 1,25, 1,50, 2, 2,75 y 4 pts.
: NUEVA CLASE ESPECIAL, a 1,75 :
CON CANELA Y SIN ELLA

Sociedad hullera española BARCELONA

Carbores de las minas de Aller (Asturias).
Consumidos por las Compañías de ferrocarriles del Norte de España, de Medina del Campo, Zamora y Orense y Vigo, de Salamanca a la frontera portuguesa, de Madrid a Zaragoza y Alicante, Madrid a Cáceres y Portugal y otras Empresas de ferrocarriles y tranvías de vapor.
Para otros informes y precios, dirigirse a las oficinas de la

Marina de Guerra y los Arsenales del Estado Compañía Transatlántica.

Diríjanse los pedidos a la

SOCIEDAD HULLERA ESPAÑOLA
Apartado 131.—Barcelona.

O a sus agentes en: MADRID, Sra. Viuda de Topel, Hsta. 5.—SANTANDER, Sres. Hijos de Ángel Pérez y Compañía.—BILBAO, Sres. Saradío y Menchaca.—SAN SEBASTIÁN, D. Carlos Fernández Viqueña.—OVIEDO, Sr. Luis Ibáñez.—BILBAO, AVILES y SAN ESTEBAN DE PRABIA, Agencia de la «Sociedad Hullera Española».—CORUNA, D. Antonio Cortés.—VALENCIA, D. Rafael Terol.—SEVILLA, Sres. Benjumea, hermanos.—CADIZ, D. César Gutiérrez.

CATARROS-TOS JARABE DE HEROÍNA (BENZO CINAMICO) del doctor Madariaga.

AGRADABLE y eficaz remedio contra los catarros recientes y crónicos, tos, renquera, fatiga y expectoración consiguiente, y auxiliar insuperable de los diferentes tratamientos para curar la tuberculosis, según numerosos testimonios facultativos. FRASCO, 3 PESETAS. Plaza de Independencia, 10, Madrid, y en las principales farmacias de España.

TUBERCULOSIS

UNION MUSICAL ESPAÑOLA

ANTES CASA DOTESIO.—EDITORES
MADRID

Carrera de San Jerónimo, 33 y 34, y calle de Preciados, 5

BARCELONA.—Puerta del Angel, 1 y 3 SANTANDER.—Calle de Vad-Rás, 7
BILBAO.—Cruz, 6 VALLADOLID.—Santiago, 63
PARIS.—Rue Vivienne, 2

Proveedores de la Real Casa, del Conservatorio de Música y Declamación y de todos los centros artísticos y de enseñanza de España y América.

MUSICA ESPAÑOLA Y EXTRANJERA

EDICIONES ECONOMICAS

Peters, Litolf, Breitkopf & Hartel, Ricordi, etc., etc.

REPERTORIO DE OBRAS CLASICAS Y MODERNAS EN PARTITURA DE ORQUESTA, EDICION DE BOLSILLO

INMENSO SURTIDO EN MUSICA RELIGIOSA

Escrita con arreglo al «motu proprio» de S. S. y aprobada por las Comisiones Diocesanas

Pídase catálogo especial

Pianos ERARD, los mejores del mundo.

Pianos HARDT

Pianos BULOW

Pianos artísticos GABRIEL GAVEAU

Pianos STRAUSS

Pianos BACH J. S.

Pianos BERNSTEIN WOLF

Autopianos de las fábricas más acreditadas de Europa y América

Harmoniums transpositores para iglesias y capillas

Instrumentos para bandas y orquestas, de las fábricas más acreditadas

Casa la mejor surtiday la más barata en España

CATALOGOS GRATIS A QUIEN LOS PIDA

BRAVO SASTRE

TRAJES, UNIFORMES,
LIBREAS,
TRAJES PARA SEÑORAS

Montera, 40, principal.

LETRAS Y RÓTULOS

Menéndez.-Sucesor de Lago
DESEGAÑO, 17.—MADRID

La Papelera Madrileña

Papeles de todas clases
precios sin competencia

LUIS MONTEL Y COMPAÑIA (S. EN C.)

Fábrica de papel continuo y cartones

OFICINAS: GÓNGORA, 2.—TELÉFONO 2.942

FÁBRICA: PASEO DE LAS ACACIAS, 48

Madrid

SOCIEDAD GENERAL DE

INDUSTRIA Y COMERCIO

COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital, 25.000.000 de pesetas.

FABRICAS EN

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guitarriz), OVIEDO (La Monjoya), MADRID, SEVILLA (El empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trafaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfato de cal.
Superfosfato de huesos.
Nitrato de sosa.
Sulfato de amoníaco.
Sales de potasa.
Sulfato de sosa.

Glicerinas.
Acido nítrico.
Acido sulfúrico corriente.
Acido sulfúrico anhidro.
Acido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS

Y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

Para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(Madrid: Villanueva, núm. 11)

SERVICIO AGRONÓMICO

Ymportantísimo para el empleo racional de los abonos.
AVISO IMPOTANTE.—Pídanse a la Sociedad la «Guía Práctica», para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, o al domicilio social.

Dirección telegráfica: GEINCO

VIUDA E HIJOS DE JUAN DE LA FUENTE Jacometrezo, 40 y 42 MADRID

“LA GENOVESA”

FABRICA MODELO DE PASTA PARA SOPA

Recomendamos nuestra pasta confortante como gran reconstituyente para niños y enfermos convalecientes

EL MEJOR PURGANTE CONOCIDO

Aguas minerales

: : naturales de : :

CARABAÑA

Depurativas,
antibiliosas,
antiherpéticas

Proprietarios: Viuda é hijos de R. J. Chavarri

INHALATORIUM

Palma, número 4. Madrid

BRONQUITIS Y CATARROS CRONICOS

Nuevos procedimientos análogos

al extranjero por inhalaciones

Provincias, consultas por cartas

EMILIO REQUEJO

Peletería, Guantería, Artículos de piel, Bisutería, Corsés,

Géneros de punto, Artículos para regalo, etc.

MONTERA, NUMERO 34.—MADRID

GRAN CAFE X ANTIGUO FORNOS

TELEFONO 1.855

ALCALA, 25

COCINAS DE PRIMER ORDEN

ALMUERZOS: de 2,50 y 4 pesetas.

MERIENDAS compuestas de bocadillo de carne ó jamón, aceitunas, queso ó fruta y pastel: UNA PESETA

COMIDAS: de 3 y 5 pesetas.—VINO DE RIOJA

Esmerado servicio á la carta, por raciones y medias raciones, y vinos de todas las marcas.

CUBIERTOS de 2 pesetas, desde las doce en adelante.

SOMOZA X

MONTERA, 5
MADRID

Proveedor de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra, de la del Real Cuerpo de Alabarderos, Casa de la Moneda, Sociedad Hispano-Trust, Federación Nacional Escolar y de la Asociación General de empleados y obreros de los ferrocarriles de España.

HECHURA Y FORRO DE TRAJE: 20, 25, 30 Y 35 PESETAS.—HECHURA DE GABAN: 25, 30, 40 Y 50 PESETAS

GRANDES EXISTENCIAS EN PAÑOLERIA

Ayuntamiento de Madrid